

En Honduras:

# Iglesia Católica Pide Rechazar Comunismo

TEGUCIGALPA, noviembre 17 (AP).— La Iglesia Católica instó a todos los sectores del país a rechazar el comunismo tras responsabilizar a los agentes de ese sistema político de provocar los principales problemas sociales que actualmente enfrenta Honduras.

Calificó asimismo de "sacrilega" la "actuación del católico que esclavizado por la codicia no accede a la conversión y a sus cambios, pues perturba los planes de Dios en la tutela de los derechos humanos".

Monseñor Santos, de 65

años, expresó a más de 1.000 feligreses congregados en un acto realizado en la catedral metropolitana que "las artimañas de ideologías perversas, especialmente las del marxismo-leninismo, han causado en Honduras un —Favor pase a la página 38.

## Medidas de OTAN para Contrarrestar a Rusia

BRUSELAS, noviembre 17 (EFE).— Los responsables de la "OTAN" van a adoptar medidas urgentes para contrarrestar la "creciente presencia" de la Unión Soviética en la vida económica y política de Irán.

diplomáticos normales, "unos setenta consejeros y especialistas soviéticos en economía e industria están ya en Irán asesorando al Gobierno para reconstruir las fábricas y factorías de la nación".

Fuentes autorizadas de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), señalaron hoy a "EFE" que las autoridades atlánticas han recibido informes diplomáticos que denuncian la "penetración de Moscú en Irán". Según los informes recibidos a través de los canales

El aspecto más inquietante para la "OTAN" es, sin embargo, la presencia de "un número aún no determinado de miembros de la "KGB" (policía secreta soviética) que están poniendo en funcionamiento una red de información política".

Uno de los documentos —Favor pase a la página 27.



**SALUDAN A MANDATARIO.**— Washington, noviembre 17. El Presidente Ronald Reagan y su esposa Nancy, saludan hoy en la Casa Blanca al primer mandatario venezolano Luis Herrera Campins y su esposa. El Presidente sudamericano estará 3 días en esta ciudad, donde se reunirá con Reagan y miembros del Congreso. (UNIFAX II de UPI).

Reagan Afirma:

# No Permitirá Extensión Totalitarismo Castrista

WASHINGTON, noviembre 17 (EFE).— El Presidente Ronald Reagan, al darle hoy martes la bienvenida a su colega de Venezuela, Luis Herrera Campins, afirmó que "se que permaneceremos unidos en no permitir se extienda por nuestras costas el totalitarismo castrista".

Reagan, al señalar que Venezuela es "un rayo de esperanza" en el continente porque en dos décadas construyó un país democrático que rechazó "la tiranía de izquierda y derecha", dijo que si Simón Bolívar viviera estaría "orgulloso" del país que ha hecho su pueblo.

Reagan, al señalar que Venezuela es "un rayo de esperanza" en el continente porque en dos décadas construyó un país democrático que rechazó "la tiranía de izquierda y derecha", dijo que si Simón Bolívar viviera estaría "orgulloso" del país

En su discurso, traducido por un intérprete al castellano para mejor entendimiento de la nutrida concurrencia que presenció la ceremonia en el salón este de la Casa Blanca, Reagan afirmó que "tenemos mucho que aprender de Venezuela" pues su conocimiento de los países en desarrollo es "valiosísimo".

## Aumenta Presupuesto de Defensa la URSS

MOSCU, noviembre 17 (AP).— La Unión Soviética invertirá 17,050 millones de rublos para la defensa en 1982, suma igual a la asignada este año pero que representa un porcentaje inferior dentro del presupuesto nacional que aumentó, anunció hoy el Ministro de Finanzas Vasily Garbuzov.

gastos de defensa representaban un 5.3 por ciento del presupuesto nacional total para 1982. El año pasado, el renglón de defensa representó 5.7 por ciento del presupuesto nacional, según cifras oficiales.

Garbuzov dijo a la sesión del soviét supremo que los

De acuerdo con los últimos datos sobre la paridad entre el dólar y el rublo, los gastos rusos de defensa de 1982 ascenderán a un

—Favor pase a la página 38.

## Régimen de Khomeini Compra Armas a Israel

BEIRUT, noviembre 17 (AP).— La oficina del país del dirigente guerrillero iraní, Massoud Rajavi, dijo hoy que el régimen del Ayatollah Ruhollah Khomeini ha estado comprando armas a Israel por un largo periodo de tiempo y que en días pasados tres prisioneros políticos iraníes han muerto en prisiones iraníes a causa de torturas.

herán en el cual dice que se transportaron armas para la República Islámica. No se revela, sin embargo, la fecha del vuelo.

En una llamada telefónica a The Associated Press en Beirut, la oficina de Rajavi dijo que su grupo guerrillero Mujahedeen Khalq posee un documento en el que se detalla un vuelo de Tel Aviv a Te-

El vocero de la oficina de Rajavi, que pidió no ser identificado, dio una lista de 36 cartas y números los cuales se referirían a los detalles de tal vuelo.

El Mujahedeen Khalq había dicho en ocasiones anteriores que el régimen de Khomeini había comprado equipo militar a los israelíes, acusación que negaron los funcionarios de Irán.

Rajavi huyó a París —Favor pase a la página 38.

troamericana y del Caribe, con toda la complejidad de los factores, de las influencias que sirven de base a convulsiones causadas por desajustes sociales, aprovechadas por razones de prentensión hegemónica en lo político y por radicalismos ideológicos desestabilizantes".

Pero el Presidente venezolano afirmó que "queremos preservar esa zona de

## Bolsa de Valores

NUEVA YORK, noviembre 17 (AP).— La Bolsa recuperó hoy algunas de sus pérdidas de ayer en una sesión de ganancias marginales.

Las transacciones fueron moderadas. Tras el cierre de ayer, el Banco de Reserva Federal eliminó de su tasa de descuentos el recargo del 2 por ciento que imponía a las instituciones que pedían créditos con frecuencia al Banco.

Muchos analistas considerarán que las tasas de interés continuarán bajando en el futuro próximo.

El promedio Dow Jones de 30 Industriales, que perdió ayer 10.85 puntos, recuperó hoy 5.14 para cerrar a 850.17.

Las acciones ganadoras superaron a las perdedoras por margen de 5 a 4 en la Bolsa de Nueva York.

El volumen total ascendió a 43.19 millones de certificados, en baja ligera respecto a los 43.74 millones de la sesión previa.

El índice compuesto de la Bolsa de Nueva York subió 0.40 puntos para cerrar a 70.39.

## Precio Café

NUEVA YORK, noviembre 17 (EFE).— El café colombiano subió hoy a 1.59 dólar libra ofrecido, y el promedio de entrega inmediata aumentó 0.79 centavo por libra.

las tensiones de las políticas bioquistas".

Herrera Campins también dijo que "continuaremos con igual propósito constructivo nuestro diálogo iniciado en Cancun sobre la urgencia de modificaciones sustanciales a las actuales relaciones —Favor pase a la página 13.

## Descubren Yacimiento Petróleo

BOGOTA, noviembre 17 (AP).— Un nuevo yacimiento petrolífero cuyo potencial se estima en 10,000 barriles diarios fue descubierto en las llanuras orientales del país, en las cercanías del municipio de Puerto López, informó el Ministerio de Minas y Energía.

Al terminar la perforación del pozo brotó petróleo a un ritmo de 2,000 barriles diarios y perfora —Favor pase a la página 27.



**CONFERENCIAN.**— Naciones Unidas, noviembre 17. La Embajadora de EE.UU. Jeanne Kirkpatrick y el embajador ruso Oleg Trianoski, conferencian hoy, antes de resolverse el nombramiento del nuevo Secretario de la ONU. (Radiofoto de AP).



**VISITA A THATCHER.**— Londres, noviembre 17. El Rey de Jordania Hussein, saluda a la Primera Ministra Margaret Thatcher, durante la visita que le hace hoy, para tratar sobre los problemas del Medio Oriente. (UNIFAX II de UPI).